
Ⅰ 暗渠排水（施工直後） 調査地区⇒古城、南下幅、紫波町、矢沢

回収率 10 ／ 20 = 50% 回答者の平均年齢 64.9 才

Q１ 工事中に感じたことを教えてください。

その他感じたことがあったら教えてください。

◇ 春先の雪解けで条件の悪い時の工事でなければ仕上がりも良いでしょう

Q２ 暗渠排水工事の効果について教えてください。

その他

◇ 一部のほ場で暗渠の効果が無いようだ

◇

◇ 基盤整備での暗渠は効果がよい

Q３ ◇

受託事業に対するアンケート調査結果

これからは良くなると思うが、田植えが大変だった

現在の良好な状態がこの先何年続くか気になる今後作付けしてみたい転作作物は何
ですか。

90%

0% 10%

職員、作業員の対応について

よかった

悪かった

特になかっ

た
80%

0%
20%

騒音等生活環境への影響について

影響はなかった

影響があった

特になかった

80%

10%
10%

工事前と比較して、排水効果はどう

ですか。

大変良くなった

少しだけ良くなった

あまり変わらなかった

その他
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工事前と比較して、営農上の効果

はどうですか。

90%

10%

『ドレンレイヤー(ﾓﾐｶﾞﾗ・木材ﾁｯﾌﾟ+
ﾊﾟｲﾌﾟ)』と『補助暗渠(ﾓﾐｶﾞﾗのみ)』を

組み合わせた工法について感想を

教えてください。 満足している

どちらかと言えば満

足している
どちらかと言えば満

足していない
満足していない
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今後作付けしてみたい転作作物は

何ですか。



Q４ 『地下かんがい』に関して教えてください。

Q５ 暗渠排水工事を行った農地以外のことについて教えてください。

「排水で困っている水田」の面積合計

2.3 ha

◇

◇ Ｕ字溝のため、水が漏る（用水路？）

◇ 草刈作業の軽減ができないか

◇ 区画が変形、用水路が狭い

◇ 現状の30a区画は狭い

Q６ その他、困ったことや公社に相談したいこと、公社に対する要望等あったら教えてください。
◇

（奥州市M地区）

◇
（花巻市Y地区）

排水路が浅くて一部、暗渠工事ができないほ場があった。排水路を含めた工事をして欲し
い。

石礫混じりの土で畦畔を構築したため、雨や冬期間
に崩れて（又は、石が田面等に落ちて）困っている。
毎年法尻等の石拾いを行っている。草が生えにく
い。

事業完了後の補完工事等、規模の大きさにより個人で対応できない場合の対処方法につ
いて。

50%
40%

10%

『地下かんがい』について

知っている

知らない

無回答

37%

9%
9%

18%

27%

『地下かんがい』ほ場では、どのよ

うに利用してみたいですか。
直播で利用したい

飼料米で利用したい

転作（大豆）で利用し

たい
わからない

50%50%

他にも排水が悪く困っている水田が

ありますか。

ある ない

40%

40%

20%

区画や畦畔のことで

困っている

困っていない

無回答

30%

40%

30%

水路のことで

困っている

困っていない

無回答

10%

60%

30%

石礫のことで

困っている

困っていない

無回答



Ⅱ 暗渠排水（数年経過） 調査地区⇒土淵、八重畑、いさわ南部、久慈　他

回収率 7 ／ 20 = 35% 回答者の平均年齢 59.3 才

Q１ 暗渠排水工事の効果について教えてください。

その他
◇ 4年位経過後から悪くなった

◇ ７年位経過後から悪くなった

◇

◇ 木材ﾁｯﾌﾟでやって欲しかった

◇

Q２ 暗渠排水工事を行ったほ場での作付作物について教えてください。

受託事業に対するアンケート調査結果

施工直後は農業機械の稼働も容易になった
が、その後、排水不良により作業環境が悪
化。ただし、施工前に比べれば若干は改善。

若干の改善は見られたが、投資に見合った改善ま
でには至っていない
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今後作付けしてみたい転作作物は

何ですか。

37%

38%

25%

工事直後と比較して、現在効果は

どうですか。
良くなった

施工直後だけ良

かった

施工直後から悪

かった

15%

57%

14%

14%

『ドレンレイヤー(ﾓﾐｶﾞﾗ・木材ﾁｯﾌﾟ+
ﾊﾟｲﾌﾟ)』と『補助暗渠(ﾓﾐｶﾞﾗのみ)』
を組み合わせた工法について感想

を教えてください。 満足している

どちらかと言えば

満足している
どちらかと言えば

満足していない
満足していない

その他



Q３ 『地下かんがい』に関しておたずねします。

◇

Q４ 暗渠排水工事を行った農地以外のことについて教えてください。

「排水で困っている水田」の面積合計

44.0 ha

◇ 畦畔が低くなってきた

◇ 田面の高低

Q５ その他、困ったことや公社に相談したいこと、公社に対する要望等あったら教えてください。

◇ 米価が下がったので何でも転作出来る圃場が欲しい。 （遠野市T地区）

◇ （奥州市Ｉ地区）

◇ 粘土質なので暗渠の効果がいまいち。粘土質にも対応して欲しい。 （奥州市Ｉ地区）

◇ （雫石町個人農家）施工後の顧客満足度の調査が必要で、今回のｱﾝｹｰﾄは有意義と思う。さらに
「重症」の排水不良農地対策の安価な技術開発をお願いしたい。

暗渠の掃除が出来ないので困っている。

地下かんがいに関心があるが、費用対効果が不
明、農業後継者との関係、の理由から現時点では
明確な方向性は見出し得ない。

57%
43%

『地下かんがい』について

知っている 知らない

71%

29%

『地下かんがい』が行えるように、

既設の暗渠排水を改良すること

が可能だとしたら、改良してみ…

改良してみたい

現在のままでよい

57%
43%

他にも排水が悪く困っている水田が

ありますか。

ある ない

14%

43%
43%

区画や畦畔のことで

困っている

困っていない

無回答
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